

Zeitschrift:	Eclogae Geologicae Helvetiae
Herausgeber:	Schweizerische Geologische Gesellschaft
Band:	21 (1928)
Heft:	2
Artikel:	Rapport sur la 45e Assemblée générale de la Société géologique Suisse à Lausanne : vendredi, le 31 août 1928
Autor:	[s.n.]
Kapitel:	Rapport du Comité de la Société géologique suisse pour l'exercice 1927/1928
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-158741

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

15. CASIMIR MOESCH, Geologische Beschreibung der Kalk- und Schiefergebirge zwischen dem Reuss- und Kiental. Beiträge z. geol. Karte d. Schweiz, Liefg. 24. III. 1894.

16. BERNHARD STUDER, Geologie der westlichen Schweizeralpen. 1834.

17. M. DE TRIBOLET, Note sur les dépôts erratiques de la rive sud du lac de Thoune et de la vallée de Saxeten. Bull. soc. sc. nat. de Neuchâtel. 1875. (Er verneint die Behauptung BACHMANNS, dass in 1212 m Höhe auf der Äschialmend noch Erratica seien.)

Manuskript eingegangen am 1. Mai 1928.

Rapport sur la 45^e Assemblée générale de la Société géologique Suisse à Lausanne.

Vendredi, le 31 août 1928.

A. Rapport du Comité de la Société géologique suisse pour l'exercice 1927/1928.

Comité. — Si la constitution du Comité n'a pas varié, l'attribution de deux des fonctions les plus importantes a dû être modifiée. En octobre 1927, M. le Dr AUG. TOBLER, rédacteur des «Eclogae» depuis 1920, nous faisait savoir qu'il était dans l'obligation de renoncer à sa charge et nous priait de lui désigner un successeur. Bien que prévue, cette démission nous a mis dans un cruel embarras. Avec une abnégation dont nous lui savons tous gré, M. le Dr E. PETER-HANS, de Lausanne, a bien voulu assumer la rédaction de notre périodique et est entré en fonction au commencement de l'année courante.

Nous savons tous combien M. le Dr TOBLER s'est dévoué pendant 8 ans à l'ingrate fonction de rédacteur de notre périodique. Il convient de rappeler ici que grâce à lui, les «Eclogae», sans perdre leur caractère essentiellement national, sont devenus un organe d'intérêt mondial par la richesse et la variété des travaux qui y sont publiés. La Société géologique suisse tient à remercier encore bien chaleureusement M. le Dr TOBLER pour le dévouement dont il n'a cessé de faire preuve au cours de ces 8 années et pour la rédaction de l'index des volumes 1 à 20 paru à la fin du fascicule de décembre 1927.

Une autre importante fonction, celle de caissier, remplie par M. ROBERT HOTZ de Bâle, a reçu un nouveau titulaire. Grâce à l'initiative de M. AUG. TOBLER, M. le Dr ALFRED WERENFELS de Bâle s'est mis gracieusement à la disposition du Comité pour assumer

la charge de trésorier; il est entré en fonction vers la fin de juin 1928. Nous sommes reconnaissants à M. ROBERT HOTZ d'avoir géré, avec distinction, nos finances pendant plusieurs années et à M. le Dr WERENFELS de rendre à la Société le grand service de s'occuper de ses intérêts.

Votre Comité ne s'est réuni qu'une seule fois, à Bâle, à l'occasion de la 44^e Assemblée générale. Toutes les affaires importantes ont été réglées par lettre-circulaire.

A l'occasion du 70^e anniversaire de la naissance de M. le Prof. Dr H. SCHARDT, le bureau lui a fait parvenir un télégramme de félicitations et vœux.

Comme l'an passé, la Commission géologique suisse a bien voulu disposer en faveur des «Eclogae» d'une somme de frs 1000.—, ce dont nous lui sommes très vivement reconnaissants.

Effectif. — Nous avons à déplorer le décès de 4 membres; ce sont: le Prof. Dr JOHANNES LEHMANN-HOHENBERG, Weimar, membre à vie depuis 1888; le Prof. Dr JACOB MEISTER, Schaffhouse, depuis 1887; le Prof. Dr MAURICE MUSY, Fribourg, et FRIEDRICH ZÜRCHER de Bühler (Appenzell). Ce dernier a bien voulu disposer par testament, d'une somme de frs 1000.— en faveur de notre Société. Ce geste nous a été d'autant plus sensible que le donateur n'était qu'un amateur, ne participant ni aux séances ni aux excursions, par conséquence inconnu de la majorité d'entre nous.

L'effectif de la Société s'est augmenté de 16 nouveaux membres. Ce sont: MM. J. VAN HOUTEN, Hengelo (Hollande); HUBER, Bâle; W. J. JONGMANS, Heerlem (Hollande). LIECHTI, Ostermundigen; AUGUSTIN LOMBARD, Genève; PAUL MEIER, Olten; J. F. M. DE RAAF, Lausanne; M. REICHEL, Bâle; S. SCHAUB, Bâle; KURT SCHMID, Berne; HANS WEHRLI, Cologne; ED. WENK, Bâle; et à titre impersonnel: Geol.-Pal. Institut der Technischen Hochschule zu Berlin; A.-G. Balmholz, Oberhofen près Thun; A.-G. für Grundwasser-Bauten, Bern; Stadtbauamt, Thun.

Un membre a été réintégré et deux autres ont démissionné, dont un impersonnel.

Au 25 août 1928, l'effectif de la Société était de 433 membres dont 72 impersonnels.

Périodique. — Le rapport de M. le Dr A. TOBLER, rédacteur, mentionne ce qui suit: Pendant l'année écoulée, sont parus le fascicule 4 et dernier du tome 20 sous la rédaction de A. TOBLER et le fascicule 1 du tome 21 sous celle de E. PETERHANS. Le contenu en est le suivant: *Vol. 20, fasc. 4:* Travaux de A. WERENFELS, M. BLUMENTHAL, E. BAUMBERGER, C. RENZ; en outre, la liste des publications géologiques pour 1921 à 1924 (remplaçant les Revues géologiques suisses N°s LII—LV) par A. JEANNET et L. DÉVERIN, ainsi que l'*Index voluminum I—XX*, rédigé par A. TOBLER. *Vol. 21, fasc. 1:* Publications d'ARN. HEIM, J. CADISCH, N. OULIANOFF, F. RÖSLI,

J. TERCIER, A. CHAIX, R. KOCH, W. STAUB, E. W. BERRY, C. RENZ, H. P. CORNELIUS, A. SENN; Rapport de l'Assemblée générale de la Société à Bâle, avec 18 résumés de communications; Rapports sur les excursions géologiques aux environs de Bâle et en Alsace; Rapport de la 7^e Assemblée annuelle de la Société paléontologique suisse avec nombreux résumés de communications.

Des contributions financières volontaires aux frais d'impression ou d'illustration ont été assumées par MM. WERENFELS, BLUMENTHAL, RENZ, A. CHAIX, R. KOCH, A. BUXTORF, W. STAUB, ARN. HEIM et A. JEANNET. Qu'ils en soient ici vivement remerciés.

Avec le volume XX s'est terminé la première série des «Eclogae». A cette occasion, diverses modifications ont été introduites dans la nouvelle série débutant par le vol. 21. La justification du texte a été un peu augmentée et il paraîtra désormais un volume annuel en deux fascicules. Ils seront à l'avenir numérotés en chiffres arabes. Avec le dernier fascicule du volume XX s'est terminé la publication de la «Revue géologique suisse» dont les N°s 18 (1887) à 55 (1924) ont paru dans notre périodique. Comme on le sait (voir Eclogae, vol. XX, p. 589—590), la Bibliographie scientifique suisse qu'édite la Bibliothèque nationale renferme la liste des publications géologiques; étant distribuée aux membres de notre Société, il serait dispendieux de la réimprimer dans notre organe.

Comptes. — Du Rapport du caissier pour l'exercice allant du 1^{er} janvier au 31 décembre 1927, nous extrayons ce qui suit: Le doit et l'avoir se balancent par frs 20,001.34. La fortune de la Société s'élève à frs 33,031.09, dont 22,988.— sont inaliénables. La Société a payé frs 6024.85 pour l'impression des «Eclogae», les contributions volontaires des auteurs n'étant pas comprises.

Le capital inaliénable se compose des dons suivants: BODMER-BEDER frs 500.—, DU PASQUIER frs 500.—, ESCHER-HESS frs 500.—, FLOURNOY frs 4500.—, RENEVIER frs 500.—, CHOIFFAT frs 500.—, SCHNEIDER frs 50.—, HEIM frs 250.—, Steinkohlenbohrgesellschaft in Liq. frs 5000.—; de frs 1288.— contributions volontaires de 1920 à 1925; des cotisations de membres à vie, soit: 21 à frs 100.— = frs 2100.—; 10 à frs 150.— = frs 1500.—; 29 à frs 200.— = frs 5800.—.

Excursion en 1927. — Pendant et après la session de la Société helvétique des Sciences naturelles à Bâle, des excursions ont eu lieu sous la conduite de MM. A. BUXTORF (région de la flexure bordière rhénane), E. BAUMBERGER (exploitation d'argile d'Allschwil), LUCIEN MEYER et WALTHER HOTZ (Alsace-Belfort-Ronchamp).

Excursion en 1928. — Du 2 au 6 septembre prochain aura lieu une excursion géologique dans les Alpes vaudoises que dirigera M. M. LUGEON.

Pour le Comité:

Le président: A. JEANNET. Le secrétaire: P. BECK.